
CONSEIL D’ECOLE N° 1
Mardi 14 novembre 2023

Compte rendu

1. Présentation du Conseil d’école

Tour de table de présentation :
Présents : Mmes Kister – Steible – Lehmann – Heimlich – Dumas-Hermann – Berling – Duringer – Libre – Gehin 
– Ortwhein – Kosmala – M Saccoccio – Vincent – Imber (Enseignants de l’école) Mmes Chouita – Bendali 
(ATSEM) Mmes Fevre – Duscher – Vasner – Kardous – Penarrubia/Nujssbaum – Klem – Moreira – Laffont – 
Deveaux et M Blackowski (parents d’élèves élus - Mme Leibert et Ettlin (périscolaire) Mme Menudier (élue 
mairie de Lutterbach) M Ruetsch (directeur
Excusés : M Neumann (maire de Lutterbach) – Mme Butscha (Enseignante) – Mme Schreck (ATSEM)

2. Désignation des secrétaires de séance

Monsieur Ruetsch rappelle la règle appliquée habituellement concernant la rédaction du compte-rendu du 
conseil d’école : alternance entre les délégués de parents d’élèves et les enseignants.
Mme Steiblé et Mme Kister se portent volontaires.

3. Résultats des élections des représentants de parents d’élèves

Pour la première fois, il n’y avait qu’une liste (FCPE) et cette liste était incomplète (14/16).
Les 14 candidats ont été élus avec les résultats suivants :

Participation
Modalité de vote Exclusivement par correspondance
Nombre d'inscrits : 610
Nombre de votants : 220
Nombre de bulletins blancs ou nuls : 46
Nombre de suffrages exprimés (S) : 174
Taux de participation : 36,07%

Résultats
Nombre de sièges à pourvoir (N) : 16
Quotient (S/N) : 10,88

4. Périscolaire

Mme Virginie Leibert (directrice) et son adjointe, Mme Martine Ettlin, sont présentes.

Elles présentent l’état actuel des inscriptions au périscolaire :
- Capacité de 142 enfants (30 en maternelle, 112 en élémentaire)
- 180 enfants inscrits.
- Il reste 10 places en élémentaires, certains soirs.
- Il ne reste aucune place en maternelle.

Projet de l’année scolaire : le zoo.

Un partenariat a été mis en place avec Pôle Emploi pour la formation d’un animateur CQP (certificat de 
qualification professionnelle).
6 personnes sous contrat d’insertion sont présentes en cuisine (réception des repas, maintien au chaud, 
service, nettoyage).



5. Point sur les effectifs : fermeture de classe et réorganisation 

Nous sommes passés de 412 élèves à 389 soit 23 élèves de moins. Cette baisse d’effectif a entrainé une 
fermeture de classe. Les niveaux CP et CE1 monolingue ont été réorganisés en 3 classes, et Mme BEHE a été 
affectée à l’école Stinzy de Mulhouse Bourtzwiller.

Effectifs après la nouvelle répartition :

MATERNELLE
PS/GS - 12/11              HYPPOCAMPES 23
PS/GS - 12/12              BALEINES 24
MS                                  TORTUES 20

MONOLINGUE

CP Mme DUMAS 24
CP/CE1 - 7/17 Mme KOSMALA 24
CE1 Mme ORTWEIN 25
CE2 Mme DURINGER 23
CE2 Mme LEDEUR 23
CM1 Mme STEIBLE 24
CM1 Mme KISTER 25
CM2 Mme PIAT 25
CM2 M SACCOCCIO 26

BILINGUE
CP Mme HEIMLICH/Mme LEHMANN 26
CE1/CE2 - 22/6 Mme LEHMANN/ Mme HEIMLICH 28
CE2/CM1 - 14/11 Mme BERLING/Mme LIDY 25
CM1/CM2 - 5/20 Mme LIDY/ Mme BERLING 25

TOTAL 390
6.

6. Point sur la demande de travaux 2022/23

- Matérialisation d’un banc de l’amitié sur les gradins (avec de la peinture)
Pour que les enfants puissent s’approprier cet espace, un projet de dessin peint par les enfants est en 
réflexion. Les parents d’élèves témoignent de l’utilisation de ce banc de l’amitié.

- Matérialisation d’un espace « message clair » (avec de la peinture également)
Monsieur Ruetsch explique le principe du message clair aux délégués de parents.

- Etagères de rangement en salle de jeux de la maternelle 

      Demande de travaux 2024
- Un écran de projection en salle de réunion
- Des cimaises ou des bandes magnétiques (voire des tasseaux) dans les halls A et B ainsi que sur le 

palier du premier étage (A et B)
- Chaise de bureau (CE2)
- Douche en maternelle (problème de sécurité et de confort – pour les enfants et les ATSEM – du 

système actuel)

7. Plan Vigipirate

 Renforcer la sécurité aux abords des écoles : Patrouilles mobiles, vigilance quotidienne de tous, 
sécurisation technique au besoin ;



 Mettre en place une culture commune de la sécurité
(3 exercices de sécurité dont 1 exercice par an « attentat-intrusion »…)

Les consignes Vigipirate sont en vigueur dans l’ensemble des établissements d’enseignement publics et privés 
sous contrat. 
Des mesures simples mais nécessaires en découlent :
• l’accueil à l’entrée des écoles et établissements scolaires est assuré par un adulte ;
• un contrôle visuel des sacs peut être effectué ;
• l’identité des personnes étrangères à l’établissement est systématiquement vérifiée ;
• durant l’année scolaire, chaque école et chaque établissement scolaire doit réaliser trois exercices de 

sécurité, dont un avant les vacances de la Toussaint – prioritairement l’exercice attentat-intrusion.

8. Rappel exercice incendie et alerte attentat

Date du premier exercice incendie : 28/09/2023 temps d’évacuation : 3mn 50s
Alerte intrusion : date à définir

9. Kermesse (choix de la date) et retour sur la kermesse 2023

Madame Faivre, déléguée des parents d’élèves, a accepté de porter le projet.
Monsieur Ruetsch invite les autres parents à l’épauler.

Kermesse 2023 : belle réussite au niveau de la fréquentation et de l’atmosphère
2.462€ ont été reversés à l’école et seront utilisés, en particulier pour le projet Paris 2024.

La date du samedi 15 juin est arrêtée pour la kermesse 2024.
(A noter : 28 juin : kermesse à l’école des Chevreuil)

10. Le PACTE dans notre école

• M Saccoccio Informatique
• Mme Dumas : comptabilité et coordonnatrice du grand projet « Cassin olympique »
• Mme Lidy : Echec à René Cassin
• Mme Kister : Chorale à René Cassin
• Mme Steible : Bien être à l’école à René Cassin
• M. Vincent et Mme Behe : stages de Remise A Niveau pendant les vacances de février et de printemps.

11. Projet « Les jeux olympiques à René Cassin »

Le schéma euristique est présenté aux personnes présentes.

Les élèves de l’école auront l’occasion de rencontrer des sportifs de haut niveau. Mme Lidy présente les 3 
sportifs avec lesquels une entrevue est déjà prévue :

- Lionel Beyer, teqball : il a participé à 3 coupes du monde et 1 jeu Européen. 
- Lena Kieffer, GRS : 14 ans, en 3ème, est au CREPS à Strasbourg en sport étude depuis la 6ème. Elle a fait les 
championnats du Monde juniors en juillet en Roumanie et vise les JO 2028.
- Jérôme Clementz : champion du monde VTT Enduro

Un temps de concertation a été accordé à l’équipe pour travailler sur l’ensemble de ce projet. Il sera décompté 
des heures de formation obligatoire des enseignants.

Des rencontres sportives seront organisées tout au long de l’année au niveau de l’école. Un classement par 
classe sera effectué, sur le modèle des Jeux Olympiques.

Un centre de ressources a été mis en place à la BCD (livres, vidéo, liens…). 



L’école a investi dans de nouveaux documents et la Bibliothèque municipale a mis à disposition des ouvrages 
achetés ou empruntés au niveau régional.
Mme Dumas présente le projet artistique sur la représentation du mouvement :

- Une artiste, Lucie LLONG, interviendra auprès des 10 classes inscrites dans le projet, les 19 et 20 
février. Avec son aide, les élèves réaliseront 4 fresques.

- Un travail en amont sera réalisé dans les classes.
- Un échange épistolaire régulier avec l’artiste permettra de guider ce travail.
- Ces fresques seront exposées dans l’école (d’où la demande de systèmes de fixation dans les halls et 

sur les paliers).
- Pour que les parents puissent admirer ces fresques et les différentes productions des élèves, un musée

éphémère sera mis en place en fin d’année (l’idée de l’ouvrir au moment de la kermesse est évoqué).
- Coût : 3.200 € (fournitures – frais de déplacement de l’artiste …)

 Une partie sera prise sur la recette de la kermesse 2023
 Une subvention exceptionnelle de 1.000 € est demandée à la commune.
 Des ventes de fromage et de chocolats seront organisées au courant de l’année pour financer 

ce projet, ainsi qu’un projet de classe de voile pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 
bilingues.

 Lucie LLONG a également donné les coordonnées d’une association : 24 pour tous et tous pour
1. Celle-ci a récupéré des vêtements de sportifs, qu’elle mettra à notre disposition pour que 
nos élèves puissent les toucher, les porter. C’est Mme LLONG qui les cherchera au siège de 
l’association et qui les apportera à l’école.

La kermesse pourrait être basée sur le thème des jeux olympiques.

12. Points divers : questions des parents :

• Place de parking rue Foch
• Trottoirs rue Foch

Réponse de la représentante de la mairie : ces deux points sont prévus dans les travaux qui seront 
effectués en 2024-2025.

• Flaque d’eau devant l’entrée du gymnase 
Ce chantier a aussi été prévu dans le planning du service technique. Il avait déjà été évoqué par le 
directeur de l’école.

• Sondage pour du périscolaire le matin
Certains parents d’élèves seraient intéressés par un accueil des enfants le matin, avant l’ouverture de 
l’école. 
La M2A a déjà fait savoir qu’elle ne gèrerait pas ce temps d’accueil.
Il est convenu que les délégués de parents d’élèves organisent un sondage auprès des parents, et qu’ils 
reviennent vers les représentants de la commune avec des éléments concrets (nombre de parents 
intéressés, tarifs qu’ils jugeraient acceptable ? …)

• Mission de la police devant l’école
Les parents déplorent le manque d’actions de prévention. Au niveau du gymnase, ils souhaiteraient que 
les agents aident les enfants à traverser la route, en arrêtant les voitures.
Réponse de la représentante de la mairie : la mission qui leur a été donnée est une mission de surveillance,
pas de prévention. Mais il est bien sûr possible de leur demander d’aider les enfants.

• Les délégués de parents d’élèves souhaiteraient pouvoir être contactés par les autres parents. L’école 
n’ayant pas de messagerie attitrée, une nouvelle adresse mail sera créée par les parents élus et diffusée 
par l’intermédiaire de l’école.



L a secrétaire                                                                                                              Le directeur

Mme Kister                                                                                                                   M Ruetsch

mmmmm


